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 担当課 生涯学習課 

会 議 の 名 称 第４回 鴻巣市社会教育委員会議 

開 催 日 令和６年３月１３日（水） 

開 催 時 間  午前１０時００分 開会 ・ 午前１１時２５分 閉会 

開 催 場 所  鴻巣市役所本庁舎３０３会議室 

議長(委員長・会長) 

氏 名 
委員長 平賀健郎  

出席者(委員)氏名 

（出席者数） 

清水 励 小森 隆  森田文江 渡邉峰雄 江原浩昭  

平賀健郎 間中由利子 真鍋 透 渡邉惠子 小川はるみ  

宮下計宏 金子由正               （１２名） 

欠席者(委員)氏名 

（欠席者数) 

佐藤久子 平社三枝子 森田博子 

（３名） 

事務局職員職氏名 

教育部参事兼生涯学習課課長  髙橋和久 

生涯学習課主査        小山文代 

生涯学習課主任        山際望美 

傍聴の可否 

（傍聴者数） 
可 （０名） 

会
議
の
内
容 

１. 開会 

２. あいさつ 

３. 議事内容 

（１）令和６年二十歳のつどいについて 

（２）令和５年度生涯学習課の事業実績について 

（３）令和５年度社会教育委員活動状況について 

４．  その他 

５．  閉会 

【質疑応答、決定事項等】 

(1) 令和６年二十歳のつどいについて説明を行い、次の意見があった。   

・鴻巣から他市へ転出した住民登録外の方に招待状を送っているのか。二十 

 歳のつどいを欠席した理由は聞いているか。式典が荒れる事はなかったか。 

  ⇒ 住民登録外で参加希望の申し出があった場合は案内通知を送付してい

る。欠席理由は確認していない。式典中は静かに聞き入っていただき、

気持ちの良い式だったとの意見を頂いている。 

・住民登録外の方への周知はしているのか。また、外国籍の方への周知はし 

ているのか。 

  ⇒ 市ホームページや広報等で周知していること、外国籍の方へは住民登録

がある方には案内通知を送っているが特別な対応はしていない。 

 

(2)令和５年度生涯学習課の事業実績について説明を行い、次の意見があった。 

・人材バンク制度を通じて講座を実施したか調査はしているのか。活用実績

件数を知りたい。 

⇒ 直接の調査はしていないが、継続意向調査の際に市で実施した講座につい

ては確認をし、令和４年度は１０件以下の実績だったと記憶している。 

・人材バンクを部活動で活用できればと思っている。 



 

⇒ 今後部活動地域移行研究懇話会にて、人材バンクの情報交換をしてい

きたい。 

・こうのとりアカデミーについて、単体講座に参加できる聴講制度を設けた 

ら良いのではないか。 

⇒ 実行委員会にて意見があった事を伝える。 

・須田剋太展示会について、吹上地域以外の方にも作品の周知をするため 

に、市内の他の公共施設等でも実施できないか。他の施設で展示する際は 

作品数を絞る等工夫をすれば良いのではないか。公民館まつりで実施がで

きないか。 

⇒ 作品の保護ができるガラス張りギャラリーがある施設が吹上生涯学習 

センターのみで、他の施設で展示をする場合は盗難の恐れがあり常に 

人を配置しなければならない。 

過去に他の施設で開催していた事があるので、今後実施ができないか

実行委員に相談をしてみる。 

ひなの里で文化財の展示ができないか相談をしていたので、今後検討

していきたい。公民館まつりでの須田剋太作品の展示は、常に人を配

置しなければならず盗難等の問題があり厳しいと思う。 

・吹上生涯学習センターで実施した鉄道をテーマにした古写真展について、 

鴻巣地域の施設や公民館まつりでも展示をしてほしい。 

⇒ 生涯学習課の人権教育担当で例年公民館まつりに展示をしていること

から、今後文化財関連の展示を併せて出来たら良いと考えている。 

・須田剋太展の入場者数は何人か 

⇒ 現在市の主催で行っている展示会は常設ギャラリーでの展示のため確 

認はしていない。令和５年度秋に開催した実行委員会主催の展示会の 

入場者数は１,２８６人である。 

・セカンドブック事業で８４８名の申し込みがあり９９％が良いと評価をし 

ているが、事業の対象となる小学１年生の分母数を知りたい。 

⇒ 現在対象者の分母数は把握してないが、対象者のうち数名の方は申し 

込みをされなかった。 

・郷土芸能の後継者育成について、高齢化や小学校の統廃合で今後どの地域 

の児童を集めればよいかの問題が出てきている。 

⇒ 来年度に５年に１回開催の郷土芸能まつりがあるので、それを周知し 

市民の方に知ってもらうのが一番だと考えている。地域でやり方が異 

なるため、この場で具体的な話をするのは難しいが、今後連絡協議会 

があるので、その中で皆さんの意見を聞いていきたい。 

 

(3)令和５年度社会教育委員活動状況について説明を行った 

 

その他 令和６年度前期の生涯学習ガイドを配布。令和６年度に社会教育委員の

改選があり、３月１５日から公募がある事を報告。 

配
布
資
料 

・令和５年度第４回鴻巣市社会教育委員会議資料 

・令和６年度前期鴻巣市生涯学習ガイド 

注 会議の内容の欄は、主な意見や質疑内容を交えて概要を記入し、記入事項が多い

 場合は、別紙に記入するものとする。 


